

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la  
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid, ó envián-  
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administracion, calle del Rubio, número 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2.714 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 24 DE JULIO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publicó la *Gaceta* se nombra superintendente de la Casa de Moneda de Sevilla, en comision, á D. Félix María Travado, gobernador que ha sido de varias provincias.

La *Gaceta* de ayer publicó la relacion por clases de los créditos liquidados por la junta de la deuda pública, y mandados abonar en el mes de marzo último con expresión de los documentos que corresponden en pago.

El cónsul de España en Faro participa al ministerio de Estado el fallecimiento de los súbditos españoles que á continuación se expresan:

Maria del Livramento Vazquez murió abintestado en la ciudad de Tavira el día 8 de junio de 1865. Josefa Rodriguez Ferosino, casada que fué con Manuel Rodriguez Moron, murió abintestado en la villa de Loulé, dejando tres hijos menores de edad.

Atendiendo al satisfactorio resultado obtenido por el Real Conservatorio de música y declamación en los concursos públicos que acaban de verificarse, S. M. la Reina ha tenido á bien disponer que se publique en la *Gaceta* la siguiente relacion nominal de los alumnos premiados en dichos certámenes, para estímulo de la juventud estudiosa y satisfaccion de los profesores del mencionado establecimiento.

**Primeros premios.** D. Cleto Zavala, argenta superior, D. León Baroena, canto, D. Enrique Viduaia y D. Enrique Barrera, piano, D. Ricardo Villa, violín, Don Manuel Baquer, solfeo, Doña Filomena Llanes, canto, Doña Antonia Merlo, solfeo.

**Segundos premios.** D. Pedro Urrutia y D. Clemente Santamarina, armonía superior, D. Martín Huguet, piano, D. Enrique del Río y D. Manuel Puhillones, violín, D. Francisco de la Torre, clarinete, D. Salvador Cepeda, solfeo, D. Ricardo Zamacois y D. Eduardo Trigoyen, declamación, Doña Enriqueta Velarde, canto, Doña Francisca Estrada, piano, Doña Encarnacion Medina y Doña María Collado, arpa, Doña Isahel Simarro, solfeo, Doña Manuela Catalan, solfeo, Doña Candelaria Tardos y Doña Juana Gonzalez, declamación.

**Accesitos.** D. Casimiro Espino, armonía superior, D. Angel Quiley y D. Serafin Larroca, armonía superior, D. Julian Gonzalez, canto, D. Emilio Serrano, piano, D. José Lopez, violín, D. Ramon Alfonso, violín, D. Joaquin Valverde, flauta, D. Joaquin Zamorra, cornetín, Don Dámaso Rico, trombon, D. Francisco del Castillo y D. Dorado Jimenez, declamación, Doña Mercedes Castañón, canto, Doña Carmen Gonzalez, canto, Doña Dolores Salvador y Doña Mariana Mochales, piano, Doña Emilia Tort, solfeo, Doña Dolores Guerra, solfeo, Doña María Collado, solfeo, Doña Casimira Rey, Doña Arsenia Velasco, y Doña Julia Alonso, declamación.

La junta de la deuda pública ha acordado que el día 27 del actual, á las doce del día, se verifique en el patio principal del edificio que ocupan sus oficinas la quema pública de varios documentos amortizados por diferentes conceptos y que se hallan depositados en el archivo de las mismas oficinas.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid se sabe que anteaer llovió en Bilbao, Burgos, Logroño, Pamplona, Santander, San Sebastian y Vitoria.

Acaba de hacerse el importante descubrimiento de un gusano de seda, indígena de la América del Norte, que produce una calidad de seda superior á la de la China. Este insecto se mantiene con hojas de cañina.

Un periódico americano refiere la historia de José Coche, que ha cumplido 139 años, según acredita su fé de bautismo. Ha tenido tres mujeres, siempre ha trabajado y conserva aun su pleno vigor, continuando hoy en sus trabajos manuales y siendo aun capaz de andar algunas millas. Es sobrio en sus costumbres, pero gran fumador, y dice que si dejara de fumar moriría luego.

De un informe facultativo leído ante los tribunales de Inglaterra por el doctor Lankester, á propósito de un caso de infanticidio, se desprenden unas cifras que espantan, acerca de los resultados de la inmundicia en aquel reino. Según el informe en cuestion, asiendo á doce mil el número de las madres que han matado á sus hijos!

En fin de diciembre próximo, espira

el plazo de los 31 años que señaló á su muerte el célebre Talleyrand, para la publicacion de sus memorias póstumas. Este interesante libro se espera con impaciencia por muchísimas personas.

Las correspondencias de Lima de fecha 12 de junio que se han recibido en Madrid hablan de la cuestion de Chile.

Segun dichas cartas, en el mes de mayo recibió el general Pareja una comunicacion del Sr. Távira, ministro de España en aquella república, acompañando el proyecto de contestacion que el gobierno chileno pensaba dar á las reclamaciones de nuestro país, las cuales se refieren á los once puntos que eran motivo del litigio pendiente.

Este proyecto de contestacion habia sido entregado confidencialmente al ministro de España por el de relaciones exteriores, para saber si habia conformidad por su parte respecto á los términos en que estaba redactado, y al comunicarlo el Sr. Távira al jefe de nuestra escuadra, le decía que en su opinion eran inaceptables las soluciones propuestas por el gobierno chileno en su minuta de contestacion, llena de falsedades y subterfugios, y que creia llegado el caso de presentar un ultimatum y hacer una demostracion para abatir el orgullo de aquel país.

Abundando en las mismas ideas el general Pareja, empezó á repartir sus fuerzas, destinando á Valparaíso la fragata *Resolucion*, y al puerto de Caldera la *Berenguela* y la goleta *Covadonga*. Mas tarde iba á salir para Coquimbo la *Blanca*, y aun estaban ya escritas las instrucciones para el bloqueo, cuando llegó al Callao un cliper llevando la inesperada noticia de haberse arreglado las diferencias entre España y Chile.

Efectivamente, al día siguiente de la llegada del cliper recibió el general Pareja la noticia oficial de semejante suceso; pero ¿de qué modo! El Sr. Távira habia aceptado la contestacion del gobierno de Chile, enteramente idéntica, sin variacion de una sola palabra, á la minuta que enviara algunos dias antes al jefe de nuestra escuadra y que habia calificado entonces de inadmisibile.

Juzguese de la sorpresa que un proceder semejante causaria en el general Pareja, que naturalmente se veia imposibilitado de desahacer lo hecho por un agente diplomático de España, cuyos actos solamente el gobierno de S. M. puede

desaprobar. Tuvo, pues, que contentarse con dirigir una fuerte comunicacion al Sr. Távira haciéndole durísimos cargos por su conducta, protestando por sí y en nombre de la nacion contra su conformidad, al arreglo propuesto por el gobierno de Chile, cortando desde aquel momento toda clase de relaciones con el mismo Sr. Távira, y anunciándole que daba cuenta á Madrid de lo ocurrido y le acusaba por lo que habia hecho en este asunto, pues segun se nos dice, hasta ha cambiado ó suplantado fechas, negando haber recibido á su tiempo comunicaciones del general.

Con este motivo habia salido la *Vencedora*, llevando orden á nuestros buques situados en Valparaíso y en Calderas para que abandonasen las aguas de Chile y regresasen al Callao, donde la escuadra tendrá que esperar ahora la resolucion del gobierno de S. M. sobre estos graves sucesos.

Es de suponer que al mismo tiempo que las comunicaciones del general Pareja se habrán recibido en Madrid las del Sr. Távira. Veremos qué hace el gobierno para dejar bien puesto en Chile el honor de nuestro país.

El 13 del actual se verificó en Burdeos la solemne apertura de la esposicion internacional franco-española-portuguesa.

Un gentío inmenso ocupaba las vastas galerías del palacio, situado este año en el magnífico paseo de Quinconces.

Las banderas de Francia, España y Portugal, adornan la fachada principal.

A las dos de la tarde se presentó monsieur Forcade de la Roquette, vicepresidente del Consejo de Estado, y presidente del Consejo general de la Gironde, acompañado de todas las autoridades del departamento.

Tomó asiento en el sillón de la presidencia y á su lado se sentaron el presidente de la sociedad, el general de division senador Daunas, el conde Bouvil, prefecto de la Gironde, Mr. Brochon maire de Burdeos, el general de brigada Mr. de Pietroquin, nuestro cónsul, señor Gonzalez Zavala, y los presidentes de la corte, tribunal de comercio, procurador imperial, etc.

En el discurso de inauguracion, al hablar de los productos españoles, se expresó Mr. Forcade de la Roquette, en los siguientes términos:

«Diez esposiciones han precedido á la que hoy inauguramos, pero este año por

primera vez, toma el carácter y las proporciones de una esposicion internacional. Los productos de España y de Portugal figuran dignamente á la par que los franceses.

Barcelona, Madrid y Lisboa pueden rivalizar con Lyon, Paris y Burdeos.

Esta rivalidad no es nueva entre dos naciones que están unidas por la mancomunidad de origen y de recuerdos.

Ellas han estado unidas en las obras del pensamiento antes de mostrarse, como hoy, en las obras de la industria. Es de la literatura española de donde Corneille sacó su obra maestra. En España donde Lesage y Beaumarchais fueron á buscar los tipos inmortales de Gil Blas y de Figaro. Las naciones que han dado al mundo un Cervantes y un Camoens recibirán en Burdeos una cordial hospitalidad, y pueden esperar una galante acogida en una ciudad que ha contado entre sus ciudadanos y magistrados á Montaigne y Montesquieu.

El jurado de esta esposicion, á pesar del mérito eminente de los miembros que lo componen, se veria tal vez muy embarazado si tuviese que adjudicar el premio de una oposicion al autor de *Don Quijote* ó al autor de las *Letras persanas*. No les pedimos que pronuncien un fallo tan difícil. Su mision se reduce hoy á otras obras más modestas sin duda, pero no por eso menos dignas de toda vuestra atencion.

Concluido su discurso, se declaró abierta la esposicion, y las autoridades la visitaron detenidamente con los invitados antes de dar entrada al público. Otro día nos ocuparemos detenidamente de los productos españoles que figuran en esta esposicion.

El jurado de la esposicion de Bellas Artes de Cádiz ha adjudicado el primer premio á una obra del Sr. D. Ricardo Balaca, que justamente ha llamado la atencion de los artistas y de cuantas personas la han admirado en el público certamen donde ha sido vencedora. El premio consiste en la suma de 25,000 rs. Digno es de aplauso el Sr. Balaca, por los triunfos que al comienzo de su carrera y en su corta edad, pues apenas tiene 20 años, ha sabido conquistarse en todas las esposiciones, así de Madrid como de provincias. Creemos que el Sr. Balaca, cuyos retratos son tiempo ha muy estimados, está llamado á ser uno de los artistas que mas honran la pintura con-

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

zaba á flor de agua como un caiman sobre su presa.  
—En nombre de Dios, exclamó monsieur Chay cruzando las manos, volvamos á Niza, capitán.

—Voto al demonio! Si decís una palabra mas, señor cómico, os mando fusilar.

En el mismo instante sonó la campana y desapareció.

—¿Quién ha tocado? dijo el capitán.

—Nadie respondió la tripulacion.

—¿Ah! ya comprendo.

—¿Quién ha tocado? preguntó Mr. Chay al timonel en voz baja.

—Es una bala de treinta y seis que ha pasado sobre nuestras cabezas, dijo el timonel riendo.

Mr. Chay se cubrió la cabeza con sus dos largas manos, y se sentó sobre el puente.

—Mirad, señor, mirad otra de treinta y seis, la he oido silvar, un palmo mas á la izquierda y nos atravesara. Tres... cuatro... cinco... ¡Torpes! En Trafalgar recibimos diez mil en el *Pluton*.

—Y por un mirlo dijo Mr. Chay.

—¿Qué decís?

—Nada.

—Hijos, hijos, á vuestras cañones, gritó el capitán con voz de huracán.

Era un viejo lobo marino que habia pasado su vida entre balas de cañon; el olor de la pólvora le daba espasmos de alegría; su corazón estaba embreado como su sombrero.

Mr. Chay se levantó tímidamente para mirar por cima de la obra muerta, y lo que vio le insurreccionó los cabellos; un buque enemigo á cien pasos; una humareda blanquecina y un relámpago.

Esta vez se oyó crujir el maderaje de popa.

—Bien tirado, dijo el timonel.

—¿Eh! señor viajero, ¿qué haceis ahí? exclamó el capitán, ¿vuestra escopeta?

—¿A buscarla; erao que no la habreis traído para cazar gaviotas.

Mr. Chay se estremeció y se escurrió como un ovillo hacia la escotilla: su pié tembló sobre la escala del entrepuente.

Su infuortunada escopeta inclinada melancólicamente sobre un ángulo de la cabina, traía á la memoria de Mr. Chay, con mas viveza que nunca, el recuerdo de todas sus desventuras.

—¿Hé ahí!

—Toda una historia se encerraba en estas dos palabras que el cazador pronunció con voz sorda.

Y como sus piernas vacilaban, se dejó caer sobre una hamaca y recomendó su alma á Dios.

Los artistas tienen el sistema nervioso muy sensible; pero sucede siempre que despues de una sobreexcitacion violenta viene la reaccion, los nervios se aflojan, el marasmo se infiltra en los huesos, el cerebro se aturde y el sueño se apodera de los sentidos. Conforme á esta teoria fisiológica, Mr. Chay se durmió sin saberlo.

La hamaca mecía sus ensueños que fueron extraños y horribles á causa de la oscilacion. Vió á los ingleses llevando sus sombreros erizados de plumas de mirlo; estos ingleses le decian: *goddam, goddam*, y le aprisionaban en su *volonceio*. Vió balsas de treinta y seis que mecian en el aire campanas errantes. Vió una embarcacion que entraba á toda vela en la sala del concierto en Niza, y á Patron y á Josef subidos á las palmeras de Hyeres, que le gritaban *bravo* en egipcio. Vió tambien al divino Mehl vestido de capitán de marina componiendo un cañon de tres hemoles.

Estas pesadillas prolongaron infinitamente el sueño del cazador. Al despertar se encontró envuelto en la mas espesa noche. Agazó el oido y oyó un largo y sutil silbido, como el vuelo de algun alma que pasara cerca de él. No oyó mas.

—Creo que estoy en el vacío, se dijo en voz baja estremeciéndose.

Esta conviccion se arraigaba cada vez mas en su ánimo.

El silencio continuaba siendo profundo, intensas las tinieblas.

—¿Oh! no hay duda, estoy en el vacío, repitió en medio de una oracion mental. Ahora bien; ¿qué puedo yo hacer para vivir en esta posicion?

Planteada asi la cuestion, Mr. Chay resolvió no hacer nada por lo pronto, y aplaudió su resolucion.

Encontrábase ya algunas horas en este estado de inmovilidad sepulcral, cuando oyó pasos lentos no lejos de sí.

—¿Quién va? dijo con voz de fantasma.

—¿Oh! ¡oh! exclamó una voz; ¿estais todavía acostado, señor cómico? Vamos, vamos arriba, ya hemos llegado; estamos en el puerto.

Mr. Chay saltó de su hamaca.

—¿En el puerto? dijo.

Y marchó á tientas guiado por una débil luz. Tropezó con una escala, subió

## COLECCION DE CUENTOS.

de los viñedos tras del humo, de los perdigones y del pájaro.  
Olvidó el camino de Marsella, y de puesto en puesto, de valle en valle, llegó por la noche al lindo pueblo de Hyeres, que embalsama la atmósfera con el perfume de sus naranjos.

Mr. Chay no habia estado nunca en Hyeres y amaba con locura los naranjos. Antes de acostarse se permitió el capricho de pasearse en el bello jardín de las Hesperides que pertenece á monsieur Filhe, la escopeta al brazo y con esa graciosa oscilacion de espaldas propia del cazador provenzal. Alumbraba la luna plena iluminando las cimas de los árboles con luz tan radiante como la del sol de Paris sobre el boulevard Montmartre en el mes de agosto.

El artista cazador tenia por su parte, como todos los meridionales, gran fondo de poesia en su alma, y se abandonaba indolentemente á una dulce contemplacion, aspirando con sensual melancolia los perfumes del azahar, voluptuosas emanaciones que rodaban su cabeza impulsadas por la brisa nocturna del mar.

—¿Ah! dijo Mr. Chay, si tuviera aquí mi *volonceio*, ¡con cuánto placer tocaria *Campes maternales de Josef en Egipto!* (1)

Al mismo tiempo encorvó su cuerpo como signo de interrogacion frente á una planta paretaria que la luz de la luna hacia argentea.

La planta respondió á este movimiento con una leve agitacion de hojas; el cazador se enderezó cual signo de admiracion y preparó su escopeta.

A cinco pasos de distancia sobre una rama seca, deshojada y saliente apareció un pájaro que sacudia sus plumas, disfrutando del bienestar producido por el fresco de la noche. Era el mirlo.

Dos motivos detuvieron el indice del cazador junto al gatillo de la escopeta, una la falta de conciencia que se necesitaba para disparar á un pájaro á cinco pasos; Mr. Chay era demasiado delicado para abusar de su posicion, y además á esta distancia el mirlo hubiera desaparecido como Remulo en medio de una tempestad, el volcan de hubiera abrasado; el otro consistia en que en Hyeres como en todas partes estaba prohibido disparar tiros á las once de la noche. Detenido monsieur Chay por este doble motivo, permaneció apostado contra el pájaro, quien

por su parte no tardó en dormirse, el pico bajo el ala, con el mismo desduido que un niño al borde de un pozo.

Esperando el día, Mr. Chay contempló el sueño de la inocencia y de cuando en cuando hacia en su imaginacion un ensayo general del sangriento drama que se disponia á ejecutar á los primeros resplandores del alba. Veia ya al pájaro, que dormia bajo la fé de la luna, cazado, asado, adornado con esquisita salsa, y lo devoraba con la vista.

Mr. Chay estaba en ayunas y se servia la cena como podia.

A fuerza de sacar el reloj para hacer avanzar el alba, la vió por fin, despuntar iluminando las alturas de Hyeres. Entones retrocedió diez pasos, tarareando mentalmente la cancion de Berton en boga entones.

*El que es siempre virtuoso  
Ama ver salir la aurora.*

Apuntó tranquilamente al mirlo, lo enfocó con el cañon de la escopeta y apretó el gatillo. Pero ¡ah! la humedad de la noche habia mojado la pólvora de la escopeta.

Un enérgico juramento de cazador despertó al mirlo sobresaltado, que desplegó sus alas y voló hacia el horizonte del mediodía. Mr. Chay aseguró á los naranjos vecinos que tendria el mirlo muerto ó vivo: ó el pájaro ó el cazador, dijo, y se lanzó camino del Var. Esta vez su pasion de cazador llegaba al delirio. Destrozaba todas las plantas que encontraba en su camino, se comia los frutos, disparaba al mirlo á quinientos pasos, habia el agua del torrente á la carrera como el rey David, no escuchando ni el desfallecimiento del estómago, ni la insurreccion de los intestinos, ni el dolor de los piés.

Al día siguiente entraba en Niza el labio convulso, el ojo vidrioso, las manos azuladas por la hinchazon de las venas, los cabellos rebeldes bajo el sombrero, la frente tachonada de grandes manchas de sudor y de sangre y se arrojaba agonizante en un lecho de la pensión del Aguila negra.

## II.

La bienhechora naturaleza le dió un sueño reparador de diez y ocho horas. Al despertar tocó la campanilla para pedir el desayuno. Un mozo de la fonda

(1) Composicion musical de Mehl.



temporánea, y que sus cuadros se buscarán con empeño por los verdaderos amantes del arte de Apolos.

El empresario del teatro de la Ópera de Berlín se encuentra en grave apuro. Trata de poner en escena durante la próxima temporada la ópera de Meyerbeer *La Africana*; pero es el caso que los heraleses que sin duda acudirán muy gozosos a escuchar la música de su ilustre compatriota tienen por costumbre retirarse á las diez de la noche, cenar y acostarse no siendo probable que renuncien á sus hábitos ni aun siquiera en obsequio de *La Africana*. Aunque la representación de esta ópera empiece á las seis de la tarde no puede terminar á las diez y para evitar que los últimos actos se canten ante los desocupados asientos, el empresario ha enviado un comisionado al señor Getis á fin de que este haga en la obra los cortes necesarios para que termine á la hora fatal en que el auditorio se retira al lecho.

Una correspondencia de París que publica el *Correo de Bayona*, dice que va á venir á Madrid el almirante Jurien de la Graviere para entregar una carta autógrafa del emperador Napoleón á S. M. la Reina y que dicha carta se refiere á la proyectada entrevista entre ambos soberanos.

En la tarde del jueves descargó sobre Valencia y su vega una fuerte lluvia, acompañada de truenos y relámpagos. La tormenta se estendia por Moncada, Portaceli, Náquera, Serra, doblando hácia la orilla del mar por Murviedro. En alguno de estos pueblos, como sucedió en Moncada, llegó á caer tanta agua, que se elevaba cerca de una vara sobre el piso de las calles; pero hasta ahora no se sabe que en ninguno de aquellos puntos haya caído piedra, ni que las cosechas pendientes hayan sufrido daño por cualquier otro motivo.

El Sr. D. Sisto Berris, coronel de caballería, irá á Valencia á mandar el regimiento de España. El Sr. Hernandez de la Molina, que lo mandaba, pasa á encargarse del depósito central de caballos.

Hace tres días que á las dos de la madrugada ha salido de Valencia en tren especial para Cartagena, el segundo batallón del regimiento de Borbon.

Segun *La Opinión* de Valencia, se espera que dentro de pocos días pasará al puerto de aquella ciudad la magnífica escuadra inglesa que se encuentra en el de Barcelona.

Las noticias del Río de la Plata dicen que los aliados contra el Paraguay pondrán sobre las armas 90,000 hombres, los cuales se concentrarán protegidos por

la escuadra brasileña. No han empezado todavía las operaciones, que comenzarán tan pronto como el general en jefe, presidente Mitre, se ponga al frente del ejército.

Un periódico de Turin, *La Correspondencia Provincial*, desmiente el rumor de que el gobierno prusiano abrigue intención de disolver la Cámara de diputados ó de alterar la ley electoral.

Habiéndose marchado la compañía del regimiento de Sevilla que estaba de guarnición en Córdoba, la ha reemplazado otra del de Gerona que hace dos días está ya prestando este servicio en esta última ciudad.

El viernes llegó á Alicante en el tren correo la eminente actriz señorita Civili. Anoche ha debido representar en aquel teatro *Las Damas de las Camelias*, drama que tantos triunfos le ha valido en Madrid. Hoy trabajará en la lindísima comedia *La Casa de Campo* arreglada expresamente á la escena española para esta artista. Acompañarán á la Sta. Civili en el desempeño de dicha comedia los señores Mendoza y el conocido aficionado de aquella ciudad Sr. Irles.

El martes 23 por la tarde será cuando presida S. M. la reina en la Granja el Consejo de ministros.

La señora duquesa de Tetuan saldrá para el extranjero al mismo tiempo que el presidente del Consejo salga para Zarauz en compañía de S. M. la Reina. La duquesa de Tetuan va á consultar á algunos médicos extranjeros sobre su enfermedad de la vista.

El *Pensamiento Español* duda que LA CORRESPONDENCIA manifieste que bien han podido firmar en Artajona 1,050 de sus vecinos, cuando segun los datos oficiales tiene dicho pueblo mas de 2,000 habitantes. Ya ve *El Pensamiento Español* que era injusta su duda.

No es cierto lo que dice ayer *La Iberia* que el gobierno haya rogado al padre Claret que no emprenda este año su acostumbrado viaje á Cataluña, ni ha combatido ni escitado la marcha á Cataluña del confesor de S. M. la Reina.

Hasta hoy á las cuatro de la tarde no saldrán de Madrid para San Ildefonso el presidente del Consejo y los ministros que están hoy en Madrid.

Hoy por la noche habrá Consejo de ministros en San Ildefonso. En este consejo se examinarán los asuntos que después hayan de tratarse en el que presidirá el martes S. M. la Reina.

La feria de San Mateo, en Logroño, promete estar animadísima en el presente año. En los días 21, 22 y 24 de setiembre,

se verificarán corridas de toros, en las que tomarán parte los espadas Gordito y Desperdicios con sus respectivas cuadrillas de banderilleros y picadores. Los toros serán de las mejores ganaderías, y el ayuntamiento de dicho punto tiene preparado un magnífico regalo para el ganadero que presente mejores toros.

Podemos asegurar del modo mas absoluto y terminante, que no es cierto lo que dice *La Soberanía Nacional* anteanoche, de que el Sr. Cánovas del Castillo haya enviado su dimision de ministro de Ultramar.

Hombres importantes del partido moderado aconsejan en estos momentos á sus correligionarios de las provincias que se preparen á entrar en la próxima lucha electoral procurando organizarse é interviniendo en la rectificación de las listas electorales.

Parece positivo que en las comunicaciones que han mediado entre Florencia y Madrid el gobierno italiano, que ha declarado francamente que no admita discusión sobre los hechos políticos consumados en Italia, no ha tenido inconveniente en satisfacer los deseos del gobierno español, reiterando sus declaraciones respecto al cumplimiento del tratado de 13 de setiembre en todo lo que favorece á la Santa Sede.

El duque de Tetuan marchó anteaer á su posesion de Somosaguas, y desde allí vendrá á la estacion del Norte para marchar á San Ildefonso.

Hoy, con nuevos y mas respetables datos podemos asegurar á *La Epoca* y al público que S. M. la Reina no retrasará su viaje á las Provincias Vascongadas ni un solo día mas allá de aquel para el que está dispuesto.

Anteaer salió para Barcelona el apreciable é inteligente artista señor del Pozo. Va á encargarse de las obras y decorado del teatro Principal. Damos el parabién á los barceloneses, pues con su buen gusto y maestria no dudamos que darán complacidos sus paisanos.

El partido que tiene por sus órganos á *El Pensamiento Español*, *La Regeneración* y *La Esperanza*, y al que llamamos y llamaremos neo-católico, no con el objeto de ofenderle, sino con el de distinguirle con el nombre que le dan sus adversarios, está dispuesto, segun hemos oido á muchos de sus mas importantes individuos á llevar la oposicion que hoy hace en la prensa á los comisos electorales, y á reanudar los esfuerzos de cuantos se comprometan á combatir y hasta anular el reconocimiento de Italia. Los interesados dicen que no necesitan de comités porque en todas partes cuentan con auxiliares activos que lucharán con da su-

hordinacion del soldado y la de los mártires. Estas han sido sus obras.

*La Verdad* dice que tiene las mismas noticias que LA CORRESPONDENCIA respecto á la actitud benévola que algunos progresistas de importancia guardan en frente del gobierno.

Ha sido nombrado profesor de selvi-cultura de la Escuela especial de montes, el ingeniero jefe del cuerpo don Eduardo Conde; profesor de geometría descriptiva y esterometría, el de igual clase D. Angel Colina; de topografía, geodesia y ordenacion, D. Agustin Romero Lopez; y ayudante de la Escuela, el ingeniero primero D. José Ramon Izchaurrandieta, que servia en Guencia.

Creemos que está ya hecho el nombramiento de maestros auxiliares de instruccion primaria de las escuelas de Madrid, á consecuencia de las oposiciones últimamente celebradas.

El propietario de los acreditados baños medicinales de Fuensanta, provincia de Oviedo, ha solicitado autorizacion para emplear en mejorar el establecimiento un tanto por ciento de lo que produzcan dichos baños.

Ha sido nombrado corredor de número de esta corte el Sr. D. Pablo Fernandez Barrios, que era el primero de la terna, y reune condiciones legales mas que suficientes para este puesto.

El diputado á Cortes Sr. Correa ha salido para Cádiz.

Ha sido repuesto en su empleo de oficial segundo del gobierno de Oviedo el Sr. Mendez Canton.

El antiguo auxiliar de Gobernacion D. Lorenzo Garcia Barbon, que es doctor en jurisprudencia y llevaba bastantes años con el mismo sueldo, ha obtenido un ascenso, como justa recompensa á sus servicios. Tambien se ha concedido otro ascenso á los auxiliares Sres. Lemus y Gomez, y Har y Bustillo.

Ha sido nombrado delegado de la sociedad Bienhechora Catalana el Sr. Torres, que habia desempeñado antes este cargo. Tambien ha sido nombrado para igual cargo en la sociedad agrícola de San Isidro el Sr. Fábregas.

Asegúrase que en la semana próxima llegarán fijamente á Madrid los señores Prim y Olozaga. Supónese que el primero de estos señores conferenciará antes con el duque de la Victoria. Este parece que opina por la continuacion del retraimiento.

La reunion del comité general progresista seguirá á la publicacion de la nueva ley electoral. Entonces se discutirá si

los actos del nuevo ministerio y la marcha general de las cosas bastan para que el partido progresista abandone su actitud. Así nos aseguran que se planteará la cuestion.

De Barcelona nos dicen que la principal razon que se da por los progresistas partidarios del retraimiento para continuar en este, es que después de haberse atraído el duque de Tetuan las iras de unapartedel clero, su ministerio será en estremo efimero, y el partidoprogresista una vezquitado este obstáculo podrá aspirar á todo lo que viene pretendiendo hace dias.

Esta razon no tiene, sin embargo, gran fuerza, para aquellos que conocen que el duque de Tetuan es hoy necesario para la conservacion del orden y de las mas altas instituciones del pais.

Los periódicos puros podrán decir cuanto quieran para escitarnos á que velemos los nombres de las personas á quienes debemos ciertas noticias, relativas á su partido. Esto seria obrar contra nuestro interes y nuestra caballerosidad. Pero repetiremos una y cien veces que al dar ciertas noticias no intentamos perjudicar al partido progresista y si solo cumplir con nuestros favorecedores. Si nos equivocamos, las columnas de LA CORRESPONDENCIA están abiertas á los mismos progresistas para rectificar cualquier error. Ahora diga el público si puede obrar con mejoré LA CORRESPONDENCIA.

El gobierno de S. M. se ha dignado nombrar ayudante de la facultad de farmacia en la universidad de Santiago, al jóven licenciado D. Antonio Novoa y Lopez, hijo del catedrático de terapéutica de aquella universidad.

El viernes fué puesto en libertad el conocido padre Munez; creemos que bajo fianza carcelaria. Segun nuestras noticias, el fiscal de S. M. solicita para dicho señor la absolucion de la instancia.

Ha sido denunciado el número del *Gil Blas*, correspondiente al día de anteaer, por unos párrafos que ha publicado con el epígrafe de *Cuatro cabos sueltos*.

El Sr. Pravía, gobernador que ha sido últimamente de Leon y que tanto ha contribuido á las investigaciones arqueológicas en aquella provincia, ha regalado á la Academia de la Historia varios objetos sumamente curiosos. Descuelan entre ellos una estela sepulcral con una inscripcion en caracteres ibéricos y dos figuras bárbaras grabadas en la parte superior; otra estela sepulcral hispano-romana, y un hermoso capitel románico procedente del célebre monasterio de Sahagun. No son estas restauraciones históricas, ni el impulso dado á las obras de reparacion de aquella célebre catedral.

subió é inclinándose ante Mr. Chay, le dijo:

—¿Che domanda la sua excellenza?  
—Por lo visto, exclamó el cazador en provenzal, estoy en Italia, y voy á morir de hambre porque no sé hablar italiano. ¡Llévese el diablo al mirlo!  
En tal estremidad recurriendo á la lengua universal, hizo señas al mozo de que se moría de hambre.  
—Brodo, manzo vitello, dijo el mozo.  
—Brodo, manzo vitello, contestó Mr. Chay casi desfallecido.  
Empezó á vestirse. Al cojer el chaleco le asató una idea terrible; su último napoleon habia quedado en Hyeres, y su bolsa seestendia completamente exhausta sobre el mármol de la chimenea. Las lágrimas se le agolparon á los ojos y pronunció un monólogo, única cosa que podia hacer gratis en aquellos momentos.  
—¿Qué triste figura será la mia, exclamó, cuando me presenten la cuenta, no sabiendo ni aun la lengua del pais para poderme justificar! Muramos de hambre, si es preciso; pero seamos honrados y no toquemos á ese impagable desayuno, hasta que haya adquirido la certidumbre de poder abonar su precio al fondista.  
Acababa de tomar esta determinacion heroica cuando el criado entró perfumando la habitacion con esquisitos platos colocados sobre una bandeja. Monsieur Chay los rechazó con noble gesto mostrando al criado la puerta para él y para sus platos.  
—Quiero un violoncello, dijo.  
—No capisco, dijo el criado haciendo con la cabeza un signo negativo.  
—Un gran violino, una cosa che fai cosi.

Y al mismo tiempo hacia un movimiento imitativo rascando el respaldo de una silla con la baqueta de su escopeta.  
—¡Ah! dijo el criado; una bassa cantante, un violoncello, ce n'è uno nell'osteria.  
El criado bajó y subió al momento con un violoncello que depositó á los piés de Mr. Chay.  
La alegría apareció como relámpago en el rostro del infortunado cazador que abrazó tiernamente el violoncello cual amigo que se encuentra en pais extranjero.  
—¡Ah! dijo, olvidemos los horrores del hambre y de la miseria, entregándonos al culto sagrado de las artes. Desayunémonos con un aire de Mehul.  
Afinó el instrumento, encontrando excelente tono á los sonidos, y comenzó por preludiar el solo que acompaña al

ruido de los tizones ardiendo sobre el ara en el segundo acto de la *Vestal*.

—El clarinete es el que toca este solo, dijo, puesto que estoy en Italia; si encuentro á Spontini le aconsejaré que reemplace el clarinete por el violoncello. ¡Qué efecto tan distinto! Veamos algo de Mehul, del divino Mehul. La gran aria...  
Vanamente Faraon.  
El violoncello cantaba, esparciendo sus notas suaves por la escalera sonora de la fonda.  
Los naturales del pais idolataban la música francesa, y acudieron presurosos de todas partes, escuchando con la boca abierta y aplaudiendo furiosamente.  
Corrió la voz en Niza de que Apolo acababa de pasar el Var, y al anocheecer circulaban ya por la poblacion treinta sonetos que empezaban con el verso

O Febo francese, Dio della musica.  
A pesar de ello, Apolo continuaba en ayunas.

El dueño de la fonda entró respetuosamente en la habitacion de Mr. Chay, y le pidió en una especie de lengua franca, formada de todos los idiomas del Mediterráneo, si tendria la bondad de dar un concierto á dos pesetas la entrada en el salon grande de la fonda.  
Esta proposicion fué un rayo de luz para Mr. Chay.  
—Con mucho gusto, respondió. Podeis desde luego anunciarlo y preparar la sala. ¿Creeis que podré ganar algun dinero?

—Respondo por lo menos de cincuenta duros, contestó el fondista.  
—¡Perfectamente! dijo Mr. Chay; anunciadme para mañana y mandad que me sirvan el almuerzo.  
Mr. Chay hizo su programa.  
«Serenata de Moutano y Esteferia. La casa del jóven Enrique. El mirlo nocturno, con variaciones. El que es siempre virtuoso, etc., etc. Vanamente Faraon. Niza mia, Niza á Dios, dedicada á los aficionados de Niza, por Mr. Chay.»  
—¿Permaneceréis mucho tiempo en Niza? preguntóle el fondista al tiempo de tomar el programa.  
—¡Oh! no; quisiera partir inmediatamente después del concierto.  
—¿Habéis terminado vuestros negocios?  
—Sí. ¿Cuál es el camino más corto para volver á Marsella?

—¡Ah! teneis una feliz ocasion. Pasado mañana por la mañana un hermoso buque, *La Virgen de los siete dolores*, parte para Tolon: es un paseo.  
—A fé mia, teneis razon. Pues bien, hacedme el favor de comprarme un billete para ir á bordo de ese obrico.  
¿Cuándo llegaremos á Tolon?  
—A la noche, antes de media noche. En esta estacion reina siempre buen viento.  
—Delicioso viaje; tanto más, cuanto que no conozco á Tolon. He llegado á Hyeres sin entrar en Tolon; iba deprisa; perseguia un pájaro. ¡Ah!  
El concierto estuvo algo frio, pero proporcionó cuarenta napoleones á monsieur Chay.  
—Con esta suma, exclamó, me sobra la mitad para volver á mi pais.  
Y distribuyó cinco napoleones á los criados de la fonda.  
Esta munificencia de artista escitó trasportes de admiracion.  
El indicado día se dió á la vela para Tolon el brick que conducia al cazador.  
El tiempo era magnífico, como sucede siempre al abandonar el puerto. El Mediterráneo estaba rizado en pequeñas olas de espuma y lucia un reflejo brillante del sol en cada gota de agua. Las velas se hinchaban suavemente y la proa de cobre hendia las olas con murmullo tan suave como un monólogo italiano. El olor del alga, de las rocas, de las conchas embalsamaban el buque y estos perfumes caminaban con él.  
Mr. Chay se paseaba sobre el puente en la actitud de un hombre dichoso. «¡Qué hermoso espectáculo!» decía, y al decirlo estaba orgulloso de si mismo, sonria al mar y apretaba los brazos cruzados sobre el pecho, dando gracias al mirlo y á su ángel guardian.  
El capitán almorzaba sentado al pié del palo mayor.  
—Llevamos buen viento, ¿no es verdad, capitán?  
—Viento de tierra, dijo el marino.  
—¡Ah!... ¿Entonces?...  
—Y bien, entonces...  
—Sí, dijo Mr. Chay.  
Y miró al horizonte tarareando una pieza musical.  
El capitán continuó su desayuno interrumpido sin que al parecer tuviera gusto en continuar la conversacion.  
Mr. Chay se aproximó al timonel y le dijo:  
—Viento de tierra, ¿eh!

El timonel no contestó y Mr. Chay volvió al lado del capitán.  
—Esta noche, dijo frotándose las manos, tomaremos un vaso de vino con el capitán en Tolon.  
El capitán movió la cabeza negativamente.  
—¿Es el cabo Scie, capitán, aquel que vemos allá abajo?  
—¡Malditos ingleses! dijo de repente el capitán; ¡todavía ellos! Hélos allí.  
Y arrojó el almuerzo al mar.  
Mr. Chay retrocedió tres pasos.  
—¡Los ingleses! exclamó. ¿Dónde están los ingleses?  
—Cuatro, cinco, seis, siete fragatas, dijo el capitán golpeando el piso con el pié.  
—¿Y creeis que nos cojerán? preguntó el artista pálido como un muerto.  
—¡Oh! No, seguramente no.  
—¡Ah!  
—Voy á encender mi pipa, y con un barril de pólvora haré estallar el barco.  
—Escuchad, escuchad, dijo Mr. Chay con ese tono de seguridad ficticia que presta el estremo miedo, escuchad.  
—Y bien, ya escucho. ¿Pilotin, dónde está mi pipa?  
—Pensad que llevais á bordo padres de familia; yo por ejemplo que mantengo á una mujer y siete hijos... Pensad en la señora... en vuestra esposa.  
—Yo soy soltero.  
—Sea en hora buena. Pensad...  
—Pensad, pensad; yo pienso, señor cómico, en que no quiero ir á remar en los pontones de esos pillastres de ingleses. ¿Me entendéis?  
—Perfectamente, capitán, no nos incomodemos.  
—Está bien, señor cómico, dejadnos maniobrar tranquilos; apartaos á un lado y rogad á Dios.

III.  
Las brumas de la mañana habian desaparecido, y la flota de Hudron Lowe se divisaba perfectamente. Las fragatas y embarcaciones menores formaban una fila de cruceros que era imposible atravesar al buque mas velero, sin riesgo seguro de ser cogido.  
—¡Por un mirlo! decía Mr. Chay, apoyado el codo en la toldilla y saltándosele las lágrimas.  
El capitán ordenaba formidables maniobras. Todo el buque estaba en movimiento. Una embarcacion inglesa avan-



y del aun más célebre panteón de los monarcas de aquel antiguo reino, los solos motivos de grato recuerdo que ha dejado en Leon el Sr. Pravia, pues sus excelentes dotes de mando, su rectitud y laboriosidad le han conquistado simpatías que no darán fácilmente al olvido los leoneses.

Anteayer se cantó la ópera *Macbeth* con buen éxito en el teatro Rosini. Tanto la señora La Grúa como el Sr. Squarcia, á cuyo cargo estaba el desempeño de las principales partes, fueron muy aplaudidos, especialmente al final del segundo acto, y al terminar las *romanzas* que cantan en el cuarto. También es digno de especial mención el Sr. Palmeri, que canto su aria del cuarto acto muy bien, premiándole el público con merecidos aplausos. Las dos decoraciones estrenadas son de buen efecto.

El Sr. D. Enrique Nieto, distinguido colorista que inauguró la academia de pintura de Manila y últimamente sirvió prestando notables servicios la plaza de jefe de la restauración del Museo nacional de pinturas, ha sido repuesto en este destino por el señor ministro de Fomento.

Anteayer ocurrió en las eras de Alhacete un incendio horroroso. Una hacina de mies que contenía sobre 1,500 fanegas de trigo, fué consumida por las llamas.

A la actividad desplegada por la autoridad y á sus acertadas disposiciones se debe el que no se haya propagado al resto de las mieses.

Testigos presenciales del siniestro nos dicen que vieron con gusto la galantería de la empresa del ferro-carril del Mediterráneo, al facilitar á la autoridad sus ingenieros, sus brigadas de obreros y sus hombrías, así como el arriesgado servicio que prestó la Guardia civil, el activo y celoso inspector de vigilancia y su personal, ayudados por un numeroso vecindario.

Aislado el fuego no se teme la reproducción, pues se han adoptado todas las medidas de precaucion necesarias.

El diputado y gobernador electo de la Coruña Sr. Barreiro, sale esta noche para aquella capital.

Han sido nombrados: provincial de las Escuelas Pías de la provincia de Valencia, el P. José Escolano; y rector del colegio de dicha capital, el P. Vicente Julian.

Durante la representación del segundo acto de *Macbeth*, en el teatro Rosini, hubo anteayer un momento de alarma entre los espectadores, producido por algunas voces de fuego que pronunciaron los que desde el paraiso veían el incendio que devoraba una casa próxima á los Campos Eliseos, y que los sentados en palcos y butacas no sabian si era en el teatro mismo. Afortunadamente la alarma duró poco; pues los espectadores del paraiso dieron inmediatamente en voz alta que era fuera de los Campos. La ópera continuó sin ningun otro motivo de sobresalto.

La France recibida ayer, dice que aunque nuestro representante en París señor Mon, ha presentado su dimision, permanecerá algun tiempo en París hasta terminar los diversos asuntos que se le habian encargado de negociar con el gobierno imperial.

Nosotros no creemos esto. La France dice que los enviados de Italia y España que deben restablecer las relaciones diplomáticas entre ambas potencias, deben encontrarse ya en camino para sus respectivas residencias.

LA CORRESPONDENCIA, al hablar de la actitud política del digno y respetable Sr. D. José Fernandez de la Hoz, lo ha hecho teniendo la mas completa autorización para ello. Entendiéndolo así nuestro colega *El Pabellón Nacional*, y entienda también que el Sr. Fernandez de la Hoz, aceptando el honroso puesto para el que ha sido nombrado, no se colocará en la menor disidencia, ni con el Sr. Moyano ni con ninguno de los hombres políticos de su fracción á quienes ha consultado precisamente, y con quienes se halla en perfecto acuerdo para prestar un franco y decidido apoyo al gabinete que preside el duque de Tetuan mientras este perseverare en una política expansiva y liberal, al par que conciliadora.

El nombramiento del Sr. Ulloa para representante de España en Italia, puede considerarse como hecho consumado, y creemos que no ha de tardar muchos dias en confirmarlo la Gaceta.

Por despacho telegráfico se sabe que ha fallecido ayer mañana á las once en la enfermería de Toledo, á consecuencia de la enfermedad que padecía, el criminal Pantoja, conocido por Gacheta, cuya captura y antecedentes conocen ya nuestros lectores.

Los despachos telegráficos oficiales recibidos ayer, demuestran que la salud pública es inmejorable en toda la península.

El *Gran Oriental*, con el cable eléctrico que se ha de tender entre Inglaterra y los Estados Unidos, llegó el 19 á Bauris, en Islanda. La operacion de tender el cable debe haber empezado ya á estas horas.

En Gineas (Sicilia) ha habido un terremoto que ha ocasionado algunas víctimas. Las pérdidas son considerables.

Se han hecho en Francia interesantes experimentos á bordo de un buque cerca

de Lorient con la luz eléctrica, por medio de un aparato submarino se ha iluminado el agua á gran profundidad, y desde el buque se veían distintamente, como en un *aquarium*, acudir los peces á la claridad. También se ha ensayado al mismo tiempo un aparato de buzos, con el cual se puede estar bastante tiempo debajo del agua. Tanto la nueva aplicación de la luz eléctrica como el referido aparato, pueden utilizarse convenientemente en la pesca del coral, en trabajos submarinos y en salvar los efectos perdidos por causa de naufragios. También se ha utilizado la luz eléctrica con el mejor éxito aplicada á un sistema de señales entre los buques y los faros.

Luego que quede S. M. instalada en Zaraz, el duque de Tetuan dará la vuelta á Madrid, donde permanecerá hasta que sea necesaria su presencia en aquella provincia por la venida del emperador Napoleon ó por otra causa cualquiera.

Se confirma que el arzobispo de Valladolid ha escrito al ministro de Gracia y Justicia contra el reconocimiento de Italia; pero este prelado se ha negado á dar copia de su carta á los que se la han pedido con instancia.

Los amigos de *La Regeneracion* se congratulaban ayer mañana en Madrid, de que mediante su influjo el arzobispo confesor de S. M., Sr. Claret, espondrá también por medio de la prensa sus ideas sobre el reconocimiento de Italia.

Ya están dadas las órdenes oficiales para que la corte salga de San Ildefonso el 1.º de agosto en direccion de las provincias Vascongadas.

La guarnicion de la corte durante la estancia de la Reina en Zaraz, se compondrá exclusivamente de dos batallones: el de cazadores de Cataluña y uno de ingenieros, los dos bajo el mando del brigadier duque de Gor. De los dos batallones, uno estará siempre acampado, para lo que se han sacado de los almacenes las correspondientes tiendas de campaña, y otro dará el servicio, relevándose entre sí de diez en diez dias.

Esto y la orden de que salgan de Valladolid dos escuadrones para la provincia de Logroño por si la Reina vuelve por aquel punto, es cuanto se ha mandado sobre reunion de tropa con motivo del viaje de la Reina.

Ayer tarde ha salido para la Granja el director de Correos, Sr. Mantilla. El señor Goicoerrotea, director de Establecimientos penales, saldrá pasado mañana para el mismo Real Sitio.

En los dias 29, 30 y 31 habrá corridas de toros en Alicante, y matarán el Tato y Gonzalo Mora.

De un dia á otro saldrá para su destino el Sr. Fernandez Cueto, nuevo gobernador de Vizcaya.

Con motivo de ser hoy los dias de la reina madre, recibirá S. M. en el palacio de San Ildefonso á los ministros allí residentes y demás personas que en tales ocasiones tienen derecho á esta distincion.

En la entrada del Banco se ha colocado por acuerdo del Consejo de dicho establecimiento, un billete de 1,000 reales legítimo y otro falso, para que el público pueda examinar y conocer la diferencia que hay entre unos y otros.

Hoy podemos añadir nuevos detalles á los que ya hemos dado á nuestros lectores respecto al negocio de la falsificación de billetes del Banco. El juzgado de la Audiencia con un celo digno del mayor elogio, continúa practicando cuantas diligencias y averiguaciones están á su alcance. El Sr. Rozalem, juez de la causa, y los escribanos Sres. Murga y Pozo, no descansan un momento recibiendo declaraciones á la multitud de personas, que se han aglomerado al juzgado con billetes falsos, de las que se dedican al cambio.

Por el número de personas que se han presentado á la autoridad y por el número de billetes que cadauno llevaba, presumimos que el juzgado habrá recogido una cantidad bastante respetable, si bien se dice que otras muchísimas personas poseen cantidades del mismo papel falso, y no lo han podido presentar aun. El platero Sr. Espejo continúa preso é incomunicado en la cárcel de Villa, aunque hemos oido que no existen nada mas que sospechas contra el referido platero; pues en el minucioso reconocimiento que se practicó en su casa, parece que no se encontró un solo billete falso. La cantidad depositada en el Tesoro, embargada en casa del mismo cambiante, parece que asciende á la suma de unos 8,000 y pico de duros, todo en dinero bueno.

También han sido detenidas otras dos personas por haber espendido esta clase de billetes; pero se cree que sean unos simples corredores. El inspector especial de vigilancia, Sr. Briones, con la actividad que le caracteriza, parece que ha descubierto el paradero de un individuo que quizás sea uno de los principales autores de la falsificación.

Este sujeto habrá sido conducido ayer tarde al juzgado y presentado á varios cobradores á quienes o urrió el viernes el siguiente lance con un caballero desconocido hasta hace poco tiempo para ellos, pero que le tienen muy en la memoria, porque el viernes por la noche les está 105,000 rs.

He aquí de la manera que nos han referido el caso: Hace cosa de un mes se presentó un caballero en las inmediaciones del Ban-

co como buscando á un cambiante entre todos los que se colocan en dicho sitio, y uno de los que se dedican á este tráfico se acercó al desconocido y le manifestó si queria papel ó moneda, á lo cual replicó el caballero que por entonces no queria cambiar nada, pero que pronto le harían falta cambios, que le dijera su nombre y las señas de su casa, por no tener que acercarse á aquellos sitios.

El cambiante no tuvo inconveniente, y el desconocido apuntó en su cartera las señas, que son: plazuela de Lavapiés, número 1, cacharrería. Paso el tiempo y á los diez dias se presentó el desconocido, que se firmaba Juan Gonzalez, y cambió 6,000 rs. en seis billetes buenos, al cacharrero de la plazuela de Lavapiés.

El jueves, por último, recibió una carta dicho cacharrero, firmada por Gonzalez, en la que se le proponia el cambio de 3,000 duros en billetes á moneda, porque tenia un negocio con un platero de esta corte y tenian que salir de Madrid al siguiente dia.

El honrado cambiante, que le proponian un negocio en el que podria ganarse alguna cosa, no teniendo suficiente metálico, avisó á tres compañeros suyos más, y entre los cuatro reunieron los 103,000 reales que hemos dicho, 100 del cambio y 3 de premio. El desconocido se presentó, se hizo la operacion, y al salir de la cacharrería, que era de noche, les dijo á los cambiantes:—Iré seguro por estos barrios y con este dinero.—Si quiere Vd. le acompañaremos, dijo uno de los presentes; pero no tenga Vd. cuidado.

Y el caballero dió las gracias, desapareciendo al poco rato.

Al dia siguiente fué cuando estos cuatro infelices, que se ganaron su vida cambiando dinero por papel ó vice-versa, se encontraron con que habian sido engañados, y que solo tenian para averiguar el paradero del desconocido, una tarjeta que el mismo les entregó al despedirse, en la que se lee J. M. P., calle de la Aduana, número 19, pero en esta casa no conocen á semejante individuo.

Por las señas que se tienen de este prógimo, en la misma noche, está otros 4,000 duros al cambiante de la calle del Carmen, y quiso endosar 7,000, como ayer digimos, al Sr. Casas de la calle de Carretas.

Por último, son tantas las versiones que se refieren públicamente que nos atrevemos á consignar ninguno por temor de incurrir en un gravísimo error ó perjudicar con su relato la accion de los tribunales; pero de todos modos los lectores de LA CORRESPONDENCIA no serán los últimos en tener noticias detalladas de todo cuanto pueda tener un verdadero interés general. Por hoy solo nos atrevemos á consignar, por lo que se ha dicho de público, que los billetes proceden de Cataluña, y que los confulabulos para su espendicion debian poner en circulación 12.000,000 en el término de 48 horas.

Los tribunales se ocupan activamente de este asunto, y el público no tardará en saber la verdad de los hechos.

Al terminar, creemos conveniente y de alto interés para el público, reproducir las señas por las que podrán distinguirse fácilmente los billetes legítimos de los falsos.

Estas señas, pues, son las siguientes:

El papel es mucho mas grueso y blanco que el de los legítimos y sumamente menos flexible.

La orla se halla muy clara en los cuatro sitios que ocupa la numeracion, mientras que en los verdaderos está toda ella corrida sin diferencia de color.

La tinta de la numeracion es tambien mucho mas clara que en los legítimos. Estos tienen todos seis cifras, llenándose con ceros los lugares necesarios á la izquierda, cuando los falsos que se han visto, que tenían cuatro cifras significativas, llevaban solo un cero á la izquierda, y por consiguiente, no contenian mas que cinco cifras.

En la vineta que representa la España es mucho mas ordinario el grabado, y la estampacion mas débil y falta de tinta que en los legítimos.

Al reverso, en el dibujo del medallón donde está en gruesos caracteres el número 1,000, se perciben en los legítimos perfectamente los cuadros que forman dicho dibujo, y en los falsos apenas se distinguen dichos cuadros, destacando principalmente las estrellas. El color del medallón en los legítimos es mucho mas dulce y algo mas oscuro que el de los falsos.

Ha tomado posesion de su cargo el magistrado de la Audiencia de Mallorca, D. Francisco Lanad, y de igual plaza en la de la Coruña, el Sr. D. Eugenio Miranda.

Ayer recibimos de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Colonia, 22. Los tribunales han anulado el bando de la policía para que se disolviera el comité encargado de organizar las fiestas que se preparaban con motivo del aniversario del príncipe de Augustemburgo. El procurador general ha apelado y la policía ha cerrado hoy por la mañana el local de la fiesta.

El juez de instrucción ha hecho citar para que comparezca á su presencia al jefe del comité, que se halla ausente.

Colonia, 23 (al medio dia.) Sesenta diputados han acordado dar un voto de gracias al comité encargado de la fiesta, y para protestar su adhesion han dispuesto un

banquete, que se celebrará á las tres en el Jardín zoológico, y la reunion para oír los discursos y los bromas á las cuatro y medio. Un destacamento de tropas ha entrado en el jardín, y los convidados han evacuado el local.

Por no haber consignacion en el presupuesto con que abonar los haberes del personal encargado del arreglo del archivo y formacion de indices del tribunal Supremo de Justicia, han sido declarados cesantes el oficial Sr. Baquero, cuatro auxiliares, dos escribientes y un mozo de oficio.

### SEGUNDA EDICION.

Hoy publicará probablemente la Gaceta la ley reformando el art. 52 de la ley de imprenta y el reglamento recientemente formado por el Consejo de Estado para la ejecucion de la misma ley, y establecimiento del jurado.

Anoche se daba por seguro en círculos políticos, por lo general bien informados, que se hallaba ya en poder del señor ministro de Estado el parte de Florencia en que se notifica el nombramiento del plenipotenciario italiano.

Dícese que no vendrá el general Cialdini como plenipotenciario á España por no haber podido aceptar este nombramiento.

Anoche un cohete de los fuegos artificiales, prendió fuego al magnifico toldo del salon de conciertos en los Campos Eliseos y quedó en breve destruido.

Hoy, segun nuestras noticias, se celebrará en Valencia el consejo de guerra para juzgar al coronel Aleman y demás jefes complicados en el supuesto ó verdadero conato de sedicion que se atribuyó al regimiento de Borbon. Segun noticias, se espera un buen resultado por lo que aparece del sumario.

En nuestro número de anteayer anunciáramos alallegado de Santo Domingo de un distinguido oficial, y decíamos tambien que un inutilizado, al parecer, en aquella campaña, imploraba la caridad pública en la calle de Alcalá. Con tal motivo debemos recordar las disposiciones publicadas en distintas ocasiones por la Gaceta oficial, segun las cuales dicho oficial podrá obtener la merecida recompensa acordada á los que no hubiesen recibido la remuneracion debida; y en cuanto al soldado, si es realmente inútil, creemos que se hallará disfrutando de su haber y pan, como agregado á cuerpo, hasta que obtenga la clasificacion definitiva de su retiro, circunstancia que no puede haber pasado desapercibida al desembarcar en la Península, lo cual demuestra la prevision de los gobiernos en estos asuntos.

En el mercado de granos de esta corte se vendia ayer el trigo de 40 á 48 1/2 rs; favega; la cebada de 21 á 27, y la algarroba á 23.

El último concierto verificado en el circo del Príncipe Alfonso fué tan aplaudido como los anteriores por el esmero, precision y buen gusto con que se tocaron las piezas anunciadas, entre las que llamaron especialmente la atencion la obertura de *La mutta di Portici*, unas variaciones sobre motivos de *Il Crociato*, ejecutadas con esquisita limpieza por M. Arban, un magnifico solo de flauta sobre *L'Angelus*, por M. Cantié, y dos grandes fantasias de *Rigoletto* y *Roberto el Diablo*, en las que lucieron sus facultades Cantié con la flauta, Rovira con el clarinete, Aguilar con el oboe y Boulcourt con el cornetín á piston. Tambien agradó sobremanera, mereciendo los honores de la repetición, *Les fiancéiers*, polca juguetona, alegre y vivaracha, con ribetes de maliciosa, compuesta por Mr. Arban. Y ya que han hablado de este señor como instrumentista y compositor, debemos añadir que es un excelente director de orquesta, alma y vida de aquel bello conjunto, imprimiéndole con su espresiva batuta unidad, colorido, energia y sentimiento; así se explica el silencio con que la escogida concurrencia saborea estos brillantes conciertos, silencio que se interrumpe con estrepitosos aplausos al final de cada pieza.

En una correspondencia de Tarragona del dia 21, leemos lo siguiente: «A la caída de la tarde de ayer descargó en esta un tan fuerte aguacero, que las calles se convirtieron en rios, los relámpagos y truenos eran seguidos, estallando uno con tanta fuerza, que dió á comprender que la centella habia caido en el radio de la ciudad; efectivamente, penetró en una de las cuádras del cuartel de San Agustín, y despues de haber corrido todas las ventanas pasó á otra, en la que mató á un soldado del regimiento de Soria, é hirió á otros cuatro. Mañana dará mas pormenores. El tiempo sigue tempestuoso, y á las once en que escribimos truena y cae otro fuerte chubasco.»

Anteayer llegó á Alicante, de paso para uno de los pueblos inmediatos, el conocido escritor D. Juan de Dios de la Rada y Delgado.

Ha sido declarado cesante D. José Taberner y Seguí, promotor fiscal de Hacienda de Castellón, y nombrado en su lugar D. Felipe Sancho, que anteriormente desempeñaba aquel cargo.

Ha llegado á Roma el celebre historiador italiano César Cantú. Algunos periódicos

atribuyen á este viaje la mayor importancia, suponiendo que el rey Victor Manuel ha encargado á César Cantú preparar el terreno para la tregua; las negociaciones con la Santa Sede.

Ha sido declarado cesante D. Antonio Tubilla Ramirez, administrador de correos de Guadix.

Se han emprendido con gran actividad las obras de fábrica y esplanacion de la via férrea de Granada, en el término municipal de Loja.

Segun *El Siglo Médico*, continúan las mismas enfermedades reinantes, aunque disminuyendo su número, sin embargo del descenso en la temperatura; tan solo se observan calenturas intermitentes de toda clase de tipos, fiebres gástricas y reumáticas, irritaciones gastro-intestinales, diarreas estacionales, cólicos, y algunos dolores nerviosos y reumáticos. La morbilidad escasa.

La Iberia cuenta que un joven empleado en Estadística, ha dejado su destino y sentado plaza de soldado al ver que se le tenia postergado. Si el hecho es cierto y la postergacion no estaba justificada, lo sentimos.

El ayuntamiento de Jaen, á propuesta del regidor D. Toribio de Miguel Calleja, ha destinado con cargo al capítulo de beneficencia ó calamidades públicas, la cantidad de 1,000 rs. vn. con destino á los huérfanos y viudas de los que sucumbieron el 10 de abril.

En la funcion ecuestre dada ayer en la plaza de toros por la compañía del circo del Príncipe Alfonso, ocurrió una desgracia, que por fortuna alcanzó solo á dos irracionales. Al verificarse como última parte de la funcion la *gran carrera de carros romanos*, tirados cada uno por cuatro caballos, tropezaron y cayeron los que guiaba el director Sr. Francioni, que se sostuvo hábil y valerosamente dentro del carro. Entretanto que todos los dependientes del circo acudían á su director, los caballos del otro carro escitados por la carrera ó por los gritos de los espectadores, seguian corriendo con extraordinaria furia, sin que bastaran á contenerlos, ni los esfuerzos del señor Broon que los guiaba, ni los esfuerzos de algunos espectadores, que con mas buena fé que inteligencia querian detenerlos con palos y voces. Al fin el señor Francioni se lanzó sobre los caballos desbocados, y los sujetó, aunque á costa de un desollon en el brazo. De los caballos que cayeron, dos salieron perniquebrados; lo que dió un fin triste á una funcion que por lo demás agradó en estremo por la habilidad que demostraron todos los que en ella tomaron parte.

Con una concurrencia numerosa tuvo efecto el jueves en el teatro Principal de Cádiz la ópera *Norma*, cuya protagonista desempeñó la Sra. Lagrange. Repetidas veces fué llamada á la escena por el público, que llenó de entusiasmo admiraba la manera como interpretaba las sublimes notas del inmortal Bellini.

En las tardes de los dias 23 y 26 del corriente mes, se verificaron dos corridas de toros en la plaza de Andujar (Jaen) ambas de la ganadería del Excmo. señor marqués de la Merced, siendo el espada Manuel Fuentes, conocido por Bocanegra, que es ya hoy uno de los mejores diestros de España.

En la tarde del miércoles ocurrió un incendio en el convento de Capuchinas de Gerona, el que, habiendo tenido origen en un depósito de paja que existia en la cuadra, en un principio hizo temer que se propagara á todo el edificio y á la antigua capilla de San Lucas. Se hicieron grandes y felices esfuerzos para sofocar el incremento de las llamas.

Hace tres dias llegó á Barcelona procedente de Gerona, el regimiento infantería de Leon, núm. 38, que anteayer debió embarcarse para Mahon en uno de los vapores de guerra que hay en aquel puerto.

El jueves cayó una centella en la estacion telegráfica de la ciudad de Reus, que descompuso el aparato aislador y rompió los hilos telegráficos, que se cree fueron los conductores de la chispa eléctrica. La cañería del alumbrado quedó destruida, habiéndose incendiado el gas; el aparato eléctrico no sufrió el menor deterioro.

El brigadier Sr. Manso de Zúñiga, hijo del general del mismo nombre, que se hallaba enfermo desde hace algunos dias en la fonda del Universo, de Zaragoza, tuvo que ser viaticado en la tarde del miércoles.

Las Cámaras de Rio Janeiro han autorizado al gobierno á contratar un empréstito de 24 millones de duros para atender á los gastos de la guerra con el Paraguay.

En el discurso de gracias que uno de los jefes del partido tory, Mr. Disraeli, ha dirigido á sus electores, asegura que el partido conservador no se habilita en las últimas elecciones y hace notar que los conservadores que se pasaron al campo liberal no han sido reelegidos.

Con motivo del aniversario del nacimiento del emperador Francisco José, dicen de Viena, todos los prisioneros políticos húngaros y polacos serán amnistiados. Espérase que el mismo dia aparecerá una armistia para los delitos de la prensa.



El viernes á las cuatro de la tarde, en la Granja experimental de Barcelona, sita en la carretera de Sarriá, ha debido ensayarse la máquina trilladora, sistema Cusson, que ganó el primer premio en el concurso regional de Niori (Francia) el 25 de mayo último.

Ha llegado el día 19 á las Caldas (Oviedo) el catedrático y escritor D. Mariano Carreras y Gonzalez.

Es seguro, dice un periódico de Córdoba, que los diputados por aquella provincia señor marqués de la Vega de Armijo, ministro de Fomento, y el señor D. Félix Garcia Gomez de la Serna, director general de agricultura, irán á aquella capital con el objeto de asistir á la inauguración del ferro-carril de Córdoba á Málaga; sin que se sepa aun de fijo el día que ha de efectuarse.

Leemos en un colega de Córdoba, que se ha presentado contra el ganado cabrio y vacuno la enfermedad llamada glosopoda.

El ayuntamiento de Cádiz se ocupa nuevamente de la traida de aguas á dicha ciudad, para lo cual estudia un proyecto, y la comision que entiende en ello parece que lleva muy adelantados los trabajos.

Han llegado á Barcelona muchos forasteros, procedentes en su mayor parte de Aragon, con objeto de visitar la escuela inglesa.

Acaba de recibirse en Barcelona, aprobado por el gobierno, el proyecto de un camino vecinal de Manlleu á San Pedro de Torelló, y es de creer que en un término muy breve se anuncie la subasta de las obras de fábrica que están por ejecutar.

El señor marqués de Villamediana, diputado á Cortes, ha llegado á Barcelona.

Ha llegado á Barcelona D. José Domech y Coll, catedrático supernumerario que ha sido de aquella universidad literaria desde 1860, y actualmente nombrado catedrático de número de instituciones de Hacienda pública.

Se han recibido detalles de la ejecución de los cuatro reos que fueron sentenciados á muerte por el tribunal de los Estados Unidos como cómplices del asesinato del presidente Lincoln.

Los reos oyeron su sentencia con alguna serenidad, y pidieron que se les llevasen sacerdotes de las diferentes religiones á que pertenecian.

El 7 de este mes por la mañana se pusieron guardias alrededor del arsenal para impedir que fuesen á presenciar la ejecución los que no tuviesen pase del general Hancock.

Los parientes y los consejeros espirituales de la señora Surrat y de Harold pasaron varias horas con ellos.

Pocos minutos antes de la una se abrió la puerta de la cárcel y salió la señora Surrat para el cadalso apoyada en los soldados. Seguianla Atzeroth, Harold y Payne, escoltados por una guardia y acompañados por sus respectivos auxiliares espirituales. Al frente del cadalso se hallaban cuatro asistentes, que fueron ocupados en el siguiente orden: La señora Surrat, Payne, Harold y Atzeroth. Entre unos y otros se situaron los ejecutores de la justicia y los sacerdotes.

En seguida avanzó hacia el cadalso el mayor general Hartrauff y leyó el orden del departamento de la Guerra, por la cual se aprueban las sentencias y se les manda ejecutar.

En los muros que rodean el patio del arsenal se estacionó una fuerte guardia y al pie formaron algunas tropas. Unos cuantos centenares de individuos presenciaron la solemne escena.

Uno de los sacerdotes que acompañaba á la señora Surrat leyó una corta oración, que fué atentamente oída por Payne, el cual estaba sentado junto á ella.

El sacerdote que auxilió á Payne, dió en nombre de este las gracias al general Hartrauff y á los oficiales y soldados encargados de custodiarle, por la bondad con que le habian tratado, no permitiéndosele nunca palabras ni acciones ofensivas; sino demostrándole mas bien compasion. El mismo sacerdote oró luego por la remision de los pecados de Payne, pidiendo á Dios que lo recibiese en su santa gracia.

Los sacerdotes que acompañaban á Harold y Atzeroth dieron luego las gracias, en nombre de estos, al general Hartrauff, y rogaron á Dios por los dos reos. Harold estaba tan afectado que no podía contener las lágrimas.

Terminadas las oraciones se dijo á los reos que se levantasen, y despues de quitar las sillas, les ataron las manos por detrás, les ligaron las piernas, debajo y encima de las rodillas, y les pusieron el gorro blanco.

Atzeroth, mientras le preparaban para la ejecución, exclamaba:

—Señores, adios! ¡cuídalo! ¡adios, señores que se hallan presentes!

Uno de los sacerdotes que estaba cerca dijo:

—Permita Dios que todos nos reunamos en el otro mundo.

Apenas se habia echado al cuello de los reos el lazo corredizo, operación que terminó por la señora Surrat, se hundió repentinamente la parte del tablado en que se hallaban, y quedaron todos los soldados. La señora Surrat y Payne apenas tuvieron una ligera contracción muscular. Atzeroth pareció sufrir algo, pero Harold demostró mas sensibilidad nerviosa que todos los demás.

Los cuerpos quedaron colgados hasta

que se apagó por completo la vitalidad. Entonces los depositaron en los ataúdes ordinarios que al efecto se tenían á la mano, y se les mandó dar sepultura.

El general Hancock asistió á la ejecución. Dicese que Payne comunicó informes que demuestran que la señora Surrat era inocente.

También se dice que otra persona firmó una declaración jurada contradiciendo lo que declaró contra dicha señora uno de los testigos mas importantes.

La sentencia de la comision militar, en su parte de muerte, ha quedado cumplida.

Un despacho especial dice que los defensores de la Sra. Surrat, viendo que no podian obtener del presidente el perdón ni el aplazamiento, hicieron que la hija de la condenada interpusiera la acción de habeas corpus, que esta acción fué admitida á las ocho de la mañana por el juez Waile, del Tribunal Supremo del distrito, el cual espidió una orden para que el general Hancock, comandante en jefe en Washington, presentara á las diez de la mañana, ante el tribunal, el cuerpo de la Sra. Surrat y el tanto de la causa que contra ella existiera. El general Hancock acudió al presidente y este declaró nula la acción intentada; con esta declaración se presentó, dicho general al tribunal del distrito, lo mostró, y el tribunal declaró válida la prohibición del presidente. El general volvió entonces á la prision, y la ejecución de la sentencia se llevó á cabo.

**ESPECTACULOS PARA HOY.**

**Príncipe Alfonso.**—A las 9 de la noche.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

**Campos Eliseos.**—A las 8 1/2 de la noche.—La ópera en cuatro actos *Macbeth*.

**Exposicion de figuras de cera.**—Calle de Carretas, núm. 14, cuarto bajo.—Horas, desde el anoche hasta las 12 de la misma. Entrada, 4 rs. persona mayor y 2 los niños.

**DIARIO DE MADRID.**

**Santos del día 24.**—San Francisco Solano y Santa Cristina.—Vigilia.

**Cultos.**—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de Santiago y San Juan, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas, completas y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud habrá misa cantada á las diez, estando S. D. M. de manifiesto hasta las doce.—Concluye la novena en San Francisco, y predicará por la mañana D. Hilario Guerrero, y por la tarde D. Ignacio Ibarra.—Continua en Loreto la novena de San Joaquín y Santa Ana, y predica por la noche D. Patricio Páramo.

**Visita de la Corte de María.**—Nuestra Señora de las Mercedes en D. Juan de Alarcón ó en San Cayetano, ó la de la Paz en Santa Cruz ó en San Millán.

**Profesor médico.**—El Dr. Lopez de la Vega sigue recibiendo consultas en la calle de San Andrés, núm. 1 duplicado, entresuelo 2.º

**Mudanza de oficinas.**—El conocido editor Sr. Dorregaray ha trasladado sus oficinas al pasco del Obelisco (Chamberí), núm. 8, donde podrán dirigirse todas las reclamaciones y pedidos de las obras que está publicando.

**Mercado de Madrid.**—De los partes remitidos á la alcaldía-corregimiento por la intervencion de arbitrios municipales, resulta que el día 22 de julio entraron por las puertas de Madrid:

- 6,813 arrobas de trigo.
- 3,046 arrobas de harina de id.
- libras de pan cocido.
- 9,446 arrobas de carbon.
- 124 vacas que componen 48,991 libras de peso.
- 719 carneros que hacen 17,762 libras de peso.

Los precios de los artículos de primera necesidad en dicho día fueron los siguientes:

	Por mayor.	Por menor.
	Rs. arroba.	Cts. lib.
Vaca...	55 1/4	22 á 26
Carnero...	63	22 á 26
Cordero...	90	42 á 51
Torrera...	85	30 á 34
Tocino...	124	51 á 60
Jamon...	56	15 á 17
Acete...	36	10 á 14
Vino...	36	4 á 8
Patatas...	7	2 á 3 1/2
Garbanzo...	44	16 á 21
Judias...	25	10 á 14
Arroz...	30	10 á 14
Lentejas...	19	8 á 10
Carbon...	7 1/2	2 á 3
Jabon...	56	18 á 20
Patatas...	7	2 á 3 1/2

**Orden de la Plaza.**—Servicio para el día 24.—Parada: Cataluña, Arapile y 2.º artill. á pie.—Jefe de día: Señor comandante de la Constitucion, D. Natalio Gonzalez.—Visita de Hospital: Cataluña, sexto capitan.—Reconocimiento de provisiones: Primero de Ingenieros, tercer capitan.—El general gobernador interino, Valdés.

**ANUNCIOS.**

**HOY ES UNA NECESIDAD EL RETRATARSELL.**—Y por 24 rs. da seis retratos el fotógrafo Fuentes, Colon, 13. Se dan lecciones.

**LOS EVANGELIOS.**

Exámen y refutación del racionalismo alemán, con relación á la integridad y autenticidad de los cuatro Evangelios canónicos, á su legítima y lógica interpretación y á los fundamentos dogmáticos de las creencias cristianas.

Obra escrita en contestacion de las recientemente publicadas de Mr. Renan y del Dr. Strauss (1864).—Por D. M. B. H. Con licencia de la autoridad eclesiástica.

El primer cuaderno, de 192 páginas en 4.º, se halla de venta al precio de 14 rs. en la librería de D. A. Durán, Carrera de San Gerónimo, 2, al que se dirigirán los pedidos, ó al administrador de la obra *Los Evangelios*, calle de Hortaleza, 50, segundo, incluyendo su importe en libranza ó sellos de correos.—1

**CASA EN VENTA EN ESTA CORTE.**—Se vende una recién construida en una de las calles mas céntricas é inmediatas á la Puerta del Sol; produce en arrendamiento 40,000 rs.; es de libre disposición y no ha pertenecido á bienes nacionales. Darán mas pormenores todos los dias de siete á nueve de la mañana, en la calle del Meson de Paredes, número 24, piso segundo de la izquierda.—1

**VENTA DE YEGUAS DE PURA Y MEDIA SANGRE.**—En la posesion del Exmo. señor duque de Frias, sita en las inmediaciones del pueblo de Villaverde, se venden á precios módicos las yeguas siguientes:

Formelía, de pura sangre inglesa, hija de Momo á Ilusion, cubierta por el caballo Stamboul, tambien de pura sangre. Esta yegua ganó en 1839 el premio de la inspeccion de carabineros; en 1861 el del ministerio de Fomento, el de 6,000 reales de la sociedad de carreras, y el de 12,000 rs. de S. M. la Reina; en 1862 tambien ganó el mismo premio de S. M.

Florinda, de pura sangre inglesa, hija de Paragon á Ilusion, está cubierta por el caballo Stamboul, y puede verse en la citada posesion uno de sus productos. Esta yegua ganó en 1839 uno de los premios de la sociedad, y en el mismo año el del Consejo del ferro-carril en Aranjuez. Tambien en 1861 ganó el premio del ministerio de Fomento.

Cautiva, media sangre árabe, procedente de la ganadería del Exmo. señor marqués de Perales. Está cubierta por el caballo Stamboul.

Cautiva, segunda, hija de la anterior, potra de dos años.

Maruzca, yegua irlandesa, cubierta por Stamboul. Pueden verse dos productos de ella.

El director de la yeguada, Mr. Vincent, está autorizado para dar mas informes y tratar de los precios.

Los documentos legalizados que prueban la filiacion de las yeguas de pura sangre seran entregados al comprador, si lo exigiese.—1

**SE ALQUILA UN GABINETE CON SALIDA.** Mayor, 56, 58 y 60.—1

**SE ADMITEN ALGUNOS PUPLOS** á precios económicos. Silva, 33, tienda, darán razon.—1

**EN LA CALLE DE LA MONTERA,** 44, entresuelo, almacén de Fernandez Solanas y compañía, reside un comisionado que desea encontrar un profesor de medicina y cirujia para un partido de 2,000 almas próximamente en la provincia de Zaragoza, partido judicial de Ateca; con 14,000 rs. de sueldo, garantizando el cobro por personas competentes; suplicando si alguno tuviera intencion de admitirlo, se sirva entenderse con dicho comisionado lo antes posible.—1

**CUADRO SINOPTICO PARA LA** reduccion de millésimas de escudo á reales, cuartos y maravedises, por don B. Sebantini, interventor, y don F. R. Cortina, cajero del Centro Industrial y Mercantil, Arenal, 16, entresuelo, indispensable especialmente á las sociedades de crédito, casas de banca, empresas de ferro-carriles, depositarias, pagadurias, etc., y en general á todas las dependencias y particulares.

Se vende en Madrid á 2 rs. en las librerías de Cuesta, San Martín y Durán, y en las oficinas del indicado Centro Industrial. En provincias, á 2 1/2 rs., en las subdirecciones y comisionados del Centro, ó remitiendo al mismo el importe en sellos de franqueo.—1

**UN JOVEN DE BUENA CONDUCTA,** con el título de maestro elemental, desea hallar una colocacion cualquiera. Ancha de San Bernardo, 28, porteria, darán razon.—1

**SE SUPLICA Á LA PERSONA** que se haya encontrado un billete de 100 rs. extraviado desde la calle de la Puebla, Desegano, y Ballesta, se sirva devolverlo á la calle de Latoneros, número 3, cuarto tercero, y se dará 20 rs. de hallazgo.—1

**SUSTITUTO.**—SE NECESITA UNO Slicenciado del ejército ó por cambio de número, para sustituir á un quinto de esta provincia. En la administracion de *La Soberanía Nacional*, calle de Jacometrezo, 28, darán razon.—2

**EL COLEGIO FRANCÉS-ITALIA**—eno-español, cuyo director enseña personalmente y rápidamente dichos idiomas y otras asignaturas sin ningun gasto de libros, hallase establecido calle de Jardines, 8, 2.º.—Da tambien lecciones particulares y á domicilio.

**SE CEDE UN GABINETE.**—VISITACION, 17, entresuelo.—1

**PIANO DE LANGE.**—SE VENDE uno nuevo, piccolo, siete octavas, tres cuerdas, de grandes voces, etc. Hortaleza, 61, entresuelo izquierda.—1



**D. ENRIQUE GUYENET** y Luis, consul de S. M. en Niza, ha fallecido en dicha ciudad el 13 del corriente.

Sus desconsolados hijos, nietos y demás parientes, ruegan á los amigos del difunto (G. S. G. L.), que por involuntaria omision no hayan recibido aviso especial, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que se verificará el lunes 24, á las diez de la mañana, en la iglesia de San Antonio de los Portugueses.

El duelo se despide en la iglesia.

**LA EDIFICADORA.**

Sociedad regular colectiva, registrada en el gobierno civil, previa aprobacion del tribunal de Comercio de esta corte.

Planes 3,000,000 de rs., según la base 16.

Admite imposiciones desde 100 rs. con interés fijo de 9 á 18 por 100 anual.

Paga los intereses mensualmente.

Emplea el importe de las imposiciones en construir casas por subastas, en solares de su propiedad, en Madrid, en las provincias y en el extranjero, para venderlas á plazos, tambien por subasta.

Director y administrador general, don Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.

Director facultativo, D. Leopoldo Z. Lopez, arquitecto de la real academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de esta corte.

Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.

**COMODIDAD.**—EN LA PLAZUELA del Angel, 4, principal, se ceden habitaciones bien amuebladas, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes.—1

**MR. LEON, CIRUJANO** pedicular de la real cámara. En dos minutos sin cortar!! Estraccion de CALLOS, UÑEROS, etc. Calle Mayor, número 13, segundo.—7.

**CAMISAS PARA CABALLEROS** DE TODAS MEDIDAS, DE HILO FINO Y SUPERFINO, HASTA LAS MAS RICAS. SE VENDEN CON LA TERCERA PARTE DE REBAJA, de manera que las de 80 rs. se venden á 58, las de 90 á 60, las de 95, 100, 110 y 120 á 65, 70 hasta 80. Y SE HACEN A MEDIDA EN LAS MISMAS CONDICIONES. CALLE MAYOR, NUM. 12, ENTRESUELO.



**EL FÉNIX ESPAÑOL.**

Hace toda clase de seguros á prima fija, tanto contra incendios, como marítimos y sobre la vida, y especialmente los Seguros de Educacion y de capitales exigibles á la mayor edad de los jóvenes.

Ejemplo: una prima anual de 80 rs. asegura á un recién nacido, cuando cumpla 20 años, un capital de 10,000 rs., exigible en caso de fallecimiento de su padre, cuya edad es actualmente de 25 años.

**BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.**

Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario. Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Guizarro, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

Director general: D. Federico de Salido y Baidés, propietario. Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario.

Capital ingresado: rs. vn. 29,712,839-94. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operacion basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidacion mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio: 74 céntos. por 100 al mes, que equivale al 9'35 al año.

**FÁBRICA Y DEPOSITO DE LENCERIA DE TODAS CLASES, LA HOLANDESA.**

CALLE DE TUDESCOS, NUM. 23. Telas de todos anchos, manteles, servilletas, pañuelos, toallas, pcheras, etc., etc. Venta al por menor á precios de fábrica. Tambien hay un surtido de cortinones de punto crosé y bordados. Géneros de algodón en blanco.